

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XVIII.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Viernes 28 de Setiembre de 1877.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscriptores la mitad.

NUM. 5.298

PARTE OFICIAL.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Real orden disponiendo que en los puertos españoles se acepte á los buques franceses el tonelaje que mani festen sus documentos.

Fomento.—Real orden dando las gracias á la diputación provincial de Valladolid por el aumento de sueldo que ha concedido á los profesores del instituto de dicha capital.

Aunque con gran retraso y despues de haber tenido el gusto de abrazar, como nos lo ofrecia, á nuestro cariñoso amigo D. Francisco Lozano Muñoz y familia que hoy se encuentra en esta; no podemos resistir al deseo de publicar su carta, escrita hace dos meses y recibida ayer, en donde, si bien encontrarán nuestros lectores una verdadera expansion familiar, no por eso hemos de dejar de dar á conocer los preciosísimos datos que encierra respecto á las costumbres africanas y la manera y modo de hacer las elecciones en aquel país, en donde, por desgracia, encontramos alguna semejanza con las nuestras en épocas muy recientes y quizá próximas.

No creemos que á nuestro amigo disguste nuestra determinación, al hacer pública su carta, queriendo como queremos atestiguar mas y mas nuestro afecto y cariño hacia él y su simpática y querida familia.

Hé aqui la carta.

Sr. D. Francisco Rueda Lopez.

Larache 1.º de Agosto de 1877.

Mi querido amigo: Su última carta, que mas que dirigida á un amigo

parece una entrevista cariñosa de familia, merece de mi parte que con la misma confianza cuente á V. algo de mi vida y de mi estancia entre los hijos de Mahoma.

Inclinado por instinto y por carácter, mas que á los vanos y artificiales goces de la sociedad, á los afectos tiernos y puros de la familia, consagro la mayor parte del tiempo que me dejan libres las ocupaciones del Consulado, á la educación de mi hija de ocho años y de mi hijo de diez, al cual he matriculado al primer año de segunda enseñanza en el Instituto de Cádiz.

Convertido, pues, en *domine* y repasando mis pobres estudios en el Instituto de Almería, de cuyas aulas conservo, como ilusion perdida, el recuerdo de los goces, tambien ¡ay! perdidos de la juventud, esplico á mi Alberto gramática latina y castellana, geografía y matemáticas. Las horas de recreo, así para el estudiante como para el profesor, las dedico generalmente á ejercicios de gimnasia; y nuevo *Blondin*, me convierto en *saltimbanquis*, brincando tambien conmigo y haciendo genuflexiones, los demás chicos de mis colegas igualmente aficionados á piruetas y cerobos.

El paseo á caballo en las tardes bonancibles, es otro de los recreos que aqui nos proporcionamos. A falta de carruages, siquiera no sean tan buenos como los que V. ha podido aclimatar en esa plaza, y de caminos de hierro, empleamos el caballo, la mula y el burro y rara vez el camello; y héme aqui transformado en gefa de escuadron que lo forman mi muger que monta en mula, mis niños que van en burro y varios otros europeos de diferentes

edades y sexos que galopan, trotan y andan por estos feraces campos.

El término que de ordinario tiene la cabalgata, es un *pikrik* ó ligera merienda que saboreamos con la escitante salsa de San Bernardo, á la sombra de apiñados naranjos ó de corpulentos robles.

La velada que el moro no conoce, por que sencillo y natural en sus costumbres se acuesta con el sol y con el sol se levanta, la pasamos en casa con los amigos de mayor confianza, tomando tazas de té y alguna que otra *cañita*, contando cuentos de todos colores y lamentando unas veces y envidiando otra la suerte de nuestros hermanos del lado allá del Estrecho que se mueven y agitan en confuso torbellino tras una paz y ventura, que aqui los moros á nuestro modo a canzamos, sin ese movimiento ni febril agitacion. Allá á las diez de la noche se levanta la familiar tertulia; y un sueño que nunca turban ni los afanes de futuras glorias ni los pesares de perdidos bienes, nos transporta á la mañana del siguiente dia, en cuya hora nos despierta el ruido extraño y variado de las aves, de los perros, de los carneros, las vacas, burros, mulas y caballos que confundidos como en el arca simbólica, á un tiempo arrullan y ladran, balan y mugen, rebuznan y relinchan en una espaciosa cuadra.

A estas primitivas é inocentes distracciones, se agrega de vez en cuando la de la caza, á la que aun conservo algo de mis aficiones de los primeros años en los campos de Tabernas y en la sierra de Filabres. ¡Pero qué diferencia en unos mismos placeres llevan consigo los años! En la tierra del es-

parto y de los higos chumbos cazaba yo por el goce de matar una perdiz ó de correr una liebre, y bastaba para provision del dia un pedazo de pan duro y un cacho de bacalao, y para cama y abrigo durante la noche una manta de los telares de Albox. En la tierra del profeta, y á mis años—que «se acercan ya á dos duros» como contaría mi abuela—no hago esas expediciones sin un tren completo de tiendas de campaña y abundantes provisiones.

A la falda de un monte que oculta entre sus malezas chacales y jabalies y no lejos de palmares que ofrecen sombra y abrigo á las perdices y liebres, plantamos las tiendas de campaña é improvisamos la hornilla. Mientras los aficionados trepan y saltan durante todo el dia, por el único placer de disparar su escopeta, yo menos entusiasta ó de piés no tan ligeros, me separo luego de la partida, y quedo como rezagado en la jaima de algun árabe, para oírle contar sus euitas y estudiar al mismo tiempo aquella extraña familia.

El árabe, que es siempre cortés y atento con cualquiera que se acerque á su rústica vivienda, lo es mucho mas con aquellos que por su representacion oficial pudieran recomendarlo al *shej* ó alcalde de su aduar ó al *baja* de la provincia, y librarle de la crueldad y avaricia de aquellas autoridades. Una taza de leche cuajada y una torta de harina, manteca y miel, parecida en el sabor y en la forma á nuestras tortas de chicharrones, es el presente con que de ordinario obsequian á sus huéspedes los moros, y que yo más de una vez he aceptado y con muy buen apetito, mientras que el pobre anfi-

—118—

época, les falta lengua para censurar en grande escala lo malo de la presente.

La casa á que mas concurría era á la de Alvaredo, no sabemos si por deseo de que le fuese éste dando á conocer las costumbres del país, lo que hacen con mucho gusto los matandás, ó por disfrutar de la agradable conversacion de *nina Chata*, en quien no sabia Fonseca qué admirar mas, si su pequeña boca y blanquísima dentadura, ó sus hermosos ojos negros al lanzarle una mirada ardiente como el sol de aquella tierra tropical, ó su abundante cabellera de ébano, la cual lucía destrenzada despues del baño para que se le secase, ó su voluptuosidad propia del clima, ó el diminuto pié que le dejaba entrever la breve chinela sembrada de perlas con que se lo calzaba cuando no salia.

La vida de Fonseca era la siguiente: se levantaba á las 7, tomaba chocolate, y á las 8 iba á la oficina. Allí trabajaba un poco, leía los periódicos y se enteraba de la crónica escandalosa. A las doce le llevaba el almuerzo su *bata* en un porta-vianda de maqué del Japon. A las dos salia de la oficina y dormia la siesta hasta la cuatro y media. A las cinco iba al Malecon con su *sipan*, recorriendo antes las calles que conducen al barrio de Sampaloc, y saludando al paso á las muchas politas que pasean en coche ó están en los balcones de sus casas. Comia á las siete. La noche la dedicaba á visita, yendo por último á casa de Alvaredo, donde se entretenía hasta las doce. Así trascurrieron tres meses. Un dia, el suplemento que los periódicos reparten á la llegada del correo de Europa, no contenia noticias de interés, pero en cambio ocupaban tres columnas los nombres de los funcionarios públicos declarados cesantes. El primer nombre que figuraba en aquella lista de difunto era el de D. Genaro Fonseca.

—119—

La cesantía es la espada de Dámocles suspendida sobre la cabeza de los empleados. Cuando hiera á alguno, muere para el dios-presupuesto.

Fonseca, al leer su esquela de defuncion, quedó mas frio que un habitante del Polo, á pesar de que el termómetro marcaba cuarenta grados á la sombra. Cesante á tres mil leguas de su país cuando le duraba aun el mareo de su viaje, sin haber podido economizar ni siquiera cinco céntimos para comprar un *mecate* y ahorcarse: era más de lo que puede sufrir un cristiano.

Fonseca, no obstante serlo, pensó en el suicidio.

Batallando con esa idea, vió que ni suicidarse podia, porque la falta de dinero le impedia realizarlo de una manera conveniente. Arrojarle al rio, ó por un balcon, le parecia muy vulgar.

La lectura de una carta de Alvaredo, que le entregó su *bata*, en la cual el matandá le invitaba á comer, hizo que sus ideas tomaran otro rumbo.

—Veré á Chata antes de poner fin á mis dias, se dijo; enseguida dió á su fámulo la orden de prepararle ropa para vestirse.

El criado pasó al dormitorio, del que volvió á poco diciendo:

—No tiene mas ropa, señor.

—¿Cómo que no hay mas ropa?

—Sí, mismo, señor.

—No puede ser. Si ha venido la lavandera hace dos dias.

—Más qué, señor: acabó todo.

—¿Pero como es posible eso? Explicáte.

—Comió el *anay*, señor.

—¿Que es el *anay*?

—Aquel *anay*, señor.

trion, recostado sobre la verde alfombra y como envuelto en sus anchos zagüelles, del mismo corte y casi de tanto vuelo como los que en días de fiesta lucen nuestros paisanos de Rioja y vega de Almería, me cuenta sus desventuras.

«Yo tenía, me decía uno de esos árabes, un caballo que era hijo de una yegua pia que mi padre me dejó. El alcalde del aduar vió cuando no tenía este empleo correr mi caballo en las fiestas de *Ramdam*, y llegó á gustarle tanto que me ofreció cuatro vacas, seis carneros, y cinco tarros de miel por mi pobre *sheid*. Yo no contesté siquiera aquella oferta que era para mi injuriosa, por que antes que mi caballo vendiera hasta el amuleto que mi madre al espirar me cogió al cuello.

«Hubo algun tiempo despues elecciones de ayuntamiento en el aduar y el tal pretendiente, que es moro grande y por lo tanto rico, mercó á la proteccion que le dispensa un sh-riff, obtuvo del bajá-gobernador de la provincia y por treinta y cinco duros el nombramiento de alcalde. «Ahora, me dijo, no vale tu caballo mas que dos vacas: ó me lo cambias por ellas, ó se lo come el bajá.

«Vacilé un momento ante la amenaza, pero era tanto mi cariño á *sheid* que tampoco conteste á la oferta.

«A los tres días yo me encontraba por orden del bajá en la cárcel de Larache, y mi pobre *sheid* en poder del nuevo alcalde.

«Por mediacion del jalifa de la cárcel, que es á la vez tesorero del bajá, y mediante un regalo de tres pilones de azucar y nueve duros que el tal jalifa me prestó á interés de 15 por 100 al mes, pude obtener una audiencia del bajá, á quien le conté mis cuantas, y al siguiente día el alcalde se encontraba tambien preso y mi caballo en la cuadra del bajá.

«Otro regalo de seis carneros y treinta duros, prestados igualmente por el jalifa y con el mismo interés, costó al alcalde su libertad y la pérdida de empleo, que el bajá concedió luego á otro moro por cincuenta duros y una mula de Tsaide.

«Pero entre tanto mi veloz *Sheid* continúa en las cuadras del baja-go-

bernador. Si tu alcanzaras, que este me lo devolviese, yo le ofreceria un regalo mayor que el que ya le hice por la audiencia en que le espuse mis quejas, y se acabarían los llantos con que mi hijo *Alí* entristece, acordándose de *sheid*, esta jaima y estos prados.»

La sencilla relacion de aquel pobre moro no dejó de interesarme, y me propuse ayudarle á rescatar á su *Sheid*; pero ya era tarde. El Sultán habia pedido al bajá cuantos caballos de algun valor encontrara en su provincia y el pobre *sheid* fué incluido en esta requisita.

«Pero á que viene, me dirá V. amigo Rueda, este pesado é importuno episodio? Tiene V. razon sobrada, que no por que sea una carta de confianza ó familia, nos hemos de permitir hurtar con ella al amigo ó al pariente á quien vá escrita. Pero dípenseme V. siquiera sea por que entre tanto distraigo mi pensamiento de males y desgracias de familia que me afligen, y por que el tal episodio como otros muchos que podria contar á V le harán recordar, invirtiendo los términos y parodiando á la frase; lo que dice *El Quijote* de aquella famosa venta. «Quitaba el alcalde al árabe su caballo, al alcalde se lo quitaba el bajá, y al bajá se lo quitaba el sultan, dueño y señor de vidas y haciendas.»

No necesito repetir aqui que me son gratas sus cartas, y que Eugenia como yo, deseamos saber de V. de su señora y familia á la que siempre guardamos un recuerdo cariñoso.

Si el trabajo á que se hallan condenados los que no tienen ni esperan olivares ni cortijos le permitiera á V. un momento de reposo, deliquelo, si puede, á su afectísimo amigo que tampoco los tiene ni los espera, pero que le dará muy pronto un abrazo.

Francisco Lozano Muñoz.

NOTICIAS GENERALES.

Con motivo de la muerte del secretario del Consistorio de Stettin, Mr. Schulzer, su hijo ha entrado en posesion de un objeto que, por los recuerdos que despierta, es de gran mérito.

Este objeto es un vaso que Napoleón I llevaba á sus campañas, y en cual está grabada la cifra de la familia Bonaparte, que es una N. bajo una corona imperial.

Antes de llegar el vaso á poder de su

actual poseedor, ha pasado por muchas manos.

En la batalla de Waterloo al caer el cuche de Napoleon en poder de los aliados, un soldado prusiano lo encontró entre varios objetos, dentro de una bolsa de cuero. El vaso fué remitido inmediatamente como trofeo al mariscal Blucher, que le conservó toda su vida en memoria de tan célebre jornada.

A su muerte dispuso de él el mariscal en favor de su fiel servidor y compañero de armas, un antiguo soldado que se llamaba Petri. Este lo guardó cuidadosamente á título de recuerdo de su jefe y del grande hombre á quien más de una vez habia combatido en los campos de batalla; pero al morir lo cedió á su mejor amigo, el secretario del Consistorio de Stettin, quien lo legó á su vez, por último, á su hijo, en cuyas manos se encuentra hoy.

En la mayor parte de los pueblos de la provincia de Tarragona se nota la afluencia de numerosas cuadrillas de forasteros que llegan en busca de trabajo en los campos. Desgraciadamente, no lo hallarán por la pérdida de la cosecha de vino en algunas comarcas.

Y tan próximo el invierno? Dios tenga compasion de nuestra pobre España.

La *Gaceta* ha publicado una importante circular de la fiscalia del Tribunal Supremo á los fiscales de las Audiencias, en que, aprovechando la ocasion de la reciente apertura de los tribunales hace observaciones encaminadas á mantener la unidad de criterio en el cumplimiento del ministerio público.

Uno de los puntos que abraza el documento y en el que insiste con empeño, es el de la iniciativa fiscal en defensa del poder público y la obediencia á sus mandatos.

Recomienda la persecucion de los delitos y faltas que llamen la atencion pública, y además la de aquellos otros que pasan desapercibidos y amparados por una incomprensible tolerancia, como los duelos, los juegos prohibidos y los actos que ofenden la moral y buenas costumbres; sostiene la necesidad de asistir puntualmente á estrados siempre que sea necesario; de visitar frecuentemente los establecimientos penales, para remediar los males que en ellos pueden observar, y de no intervenir para nada en las contiendas políticas, llevando á ellos, no ya el ejercicio legítimo de un derecho personal, sino la influencia y los medios que le dé su cargo. «Con relacion á tan delicada materia, expresa la circular, no debe de perder de vista que si es representante de la ley, ésta

guarda neutralidad entre todos los partidos políticos; y que si es el procurador del Gobierno, seria repugnante que hiciera uso de los poderes que se le confian para perjudicar á quien ha depositado en él su confianza. Un acto de este género no debe tolerarse; y V.S. adoptará por algunos se ejecuta en el distrito de su cargo, las medidas que su lealtad y rectitud le seguira.»

El documento es del mayor interés, y merece seguramente ser estudiado.

TELEGRAMA.

Paris 22.

El tribunal que entiende en la causa de Gambetta ha rechazado la petición de incompetencia formulada por su abogado defensor, sosteniendo la sentencia.

Paris 23.

Ha fallecido el célebre astrónomo Le-verrier.
El Sr. Grevy acepta la candidatura por Paris en reemplazo de Mr. Thiers.

Roma 23.

El Papa, á pesar de la indisposicion que le aqueja, ha recibido esta mañana á muchas personas.

Paris 24.

Los periódicos de Paris publican el Hamamiento que escribió Thiers antes de su muerte para dirigirle á los electores del noveno distrito de Paris.

Thiers expone sus ideas conocidas acerca de la necesidad de la República, por no ser posible la monarquía.

Llama á todos los conservadores para establecer una República moderada y conservadora.

Hace el elogio de la Cámara disuelta.

Protesta contra los autores del cambio verificado el 16 de Mayo.

Pide la libertad de las elecciones, una escrupulosa legalidad y la paz.

Viena 23.

Los despachos de Constantinopla no confirman la victoria que ayer se atribuyó á Mehmet-Ali.

La batalla continúa con el Czarz-witch, cuya situacion en Chipka no ha cambiado.

Las grandes lluvias entorpecen mucho las operaciones.

Paris 23.

Un telegrama de Berlín asegura que en la entrevista de Salzburgo quedaron en perfecto acuerdo los tres emperadores.

Viena 23.

Segun telegramas de Osman-Bajá, esta mañana ha llegado á Piewna Chefket-Bajá con un convoy de municiones.

Fonseca, no pudiendo entender bien á su criado, corrió á la habitacion inmediata.

El doméstico habia dejado abierto el aparador de manera que á la primera ojeada se hizo cargo de su desgracia. Cuanta ropa contenia aquel estaba reducida á polvo.

La admiracion de Fonseca rayó en lo indescrip-tible.

La noche anterior quedó intacta su ropa, y doce horas despues no tenia ni un mal pañuelo con que enjugar las lágrimas que tanto infortunio hizo brotar de sus ojos. A cualquiera otro mas ignorante le habria parecido cosa de duendes.

Impaciente por averiguar qué era el *anay*, marchó á seguida á casa de Alvaredo, poniéndose el mismo traje del día último, único que, por estar en distinto sitio, se salvó.

Así que hubo enterado á Alvaredo del suceso, dijo éste:

—El *anay*, amigo mio, es una especie de hormiga blanca, sumamente diminuta, armada de dos dientes agudos con los que taladra la madera, pulveriza las telas y destroza en un segundo lo mismo el maderamen todo de un edificio, que el mayor archivo de papeles, como ya ha sucedido. Este animalito se multiplica prodigiosamente. La casa que V. habita tendrá maderas mal curadas ó no serán de *molave*, única que por su dureza y amargor respeta el *anay*. Provéase V. de unas cómodas ó baules de alcanfor, que se importan de China, pues no les ataca la polilla ni ninguna clase de insectos. Deploro mucho el siniestro, y sobre todo su cesantía.

—¿Marchará V. á España? le preguntó Chata con acento que llegaba al alma.

importarlos del extranjero en tanta abundancia, que acabaron con aquella industria.

No se conocian las cesantías. Los empleados entraban á servir de meritorios en una oficina, y al cabo de treinta y cinco años se retiraban con el máximo de haber pasivo, habiendo servido durante ese tiempo un mismo negociado, en el cual iban ascendiendo gradualmente á oficiales y jefes.

Los militares que morian á los diez lustros de llevar al cinto una espada, digna de consideracion por lo virgen, dejaban en su limpia hoja de servicios la nota de *valor se le supone*, por falta de guerras en que poderlo probar, que en aquella parte de la Malasia, donde los indios buscan la langosta para comérsela, ni el recurso quedaba de mandar el ejército á perseguirla.

Solamente se recibia un correo al año. El día que llegaba la *Nao de Acapulco* con el situado metálico de Méjico, víveres y pasajeros, se celebraba con vuelo de campanas y con músicas. Ahora, si con algo se recibe al correo es con malas caras, por temor á ciertas noticias, que mas bien son tristes que alegres las que por regla general conduce.

Si los perros no se ataban con longaniza en aquellos famosos tiempos, como algunos matandás aseguran iban sin boz al por lo menos: en vez de contribuir el vecindario al sostenimiento del actual alumbrado público de aceite de coco, las calles estaban tan oscuras como ahora, sin que costara un cuarto.

Fonseca, bien aconsejado, prefirió las tertulias de muchas amables familias del país, en cuyas casas se pasa muy bien el rato, porque se canta, baila, toca el piano, y hasta se murmura un poco, á sentarse en los bancos de los adoradores de Confucio, juntamente con ciertos matandás, que ensalzando las bondades de su

GACETILLAS.

Correos —Un suscriptor de Cuevas, se nos queja de que no ha recibido en este mes nueve números de nuestro periódico, y como quiera que esta administración ingresan directamente en la principal de Correos de esta ciudad, llamamos la atención del dignísimo Administrador señor Castañeda, á fin de que se sirva averiguar en quien está la falta y aplicarle el oportuno correctivo para evitar otras como la que le denunciarnos.

Comunicaciones.—Cada día hacemos nuevos descubrimientos, no con el fin de averiguar en que consiste la baja de los sellos de comunicaciones sino por ver hasta donde llega el ingenio de los que están cansados de pagar tantas cargas, considerando este en que el comerciante ó particular que gira una letra manda el aviso unido á ella, se la presenta á la persona á cuyo cargo vá, la acepta y esta retira el aviso que vá unido á la misma letra; como claramente se vé no solo le produce al girador la economía de 5 céntimos que podía haber ingresado más si al precio de 15 céntimos á que estaban antes hubiera escrito las dos cartas que son consiguientes, sino que en el presente caso, le evita el gasto de diez á doce cuartos, entre sellos papel y sobre.

Y siga la broma.
Destrucción —Según nos informan se está demoliendo la plaza de toros de Linares, no con objeto de darle gusto al señor marqués de San Carlos, sino para edificar en su terreno edificios, por encontrarse aquella en el centro de la población, construyéndose despues otra nueva en las afueras de dicha ciudad.

¿Que le habrá pasado?—A la hora en que cerramos este número no ha llegado á esta ciudad el correo de Granada y Andalucía.

Romería.—Esta noche habrá una magnífica función de fuegos artificiales en la hacienda de San Miguel con motivo de ser mañana la festividad de aquel santo, cuya hacienda está situada frente a Rioja. El día de San Miguel y los dos sucesivos habrá una gran fiesta pues así lo vienen verificando hace años los dueños de aquella finca.

Aguas.—Hace tres días que las lluvias vienen acariciando con su benéfico y bienhechor rocío los secos campos de esta provincia, en la que se consideraba perdida la cosecha del maíz tardío. Hoy los campos presentan otro aspecto mas agradable, agitando muchos labradores para preparar sus tierras con los abonos suficientes á fin de poder sembrar los cereales de la nueva cosecha.

Dios se apiade de aquellos infelices que han tenido la desgracia de no haber podido coger, ni un solo grano de cebada, razon por la que los granos alcanzan hoy en esta ciudad y su provincia una alza notable.

¿No te lo decía?—Desde que en nuestro número de anteayer denunciáramos el Nuevo Rastro de Madrid, en que se habia convertido la calle de las Tiendas, las lluvias, salvo que la Comision de Ornato no haya tomado medida alguna para ello, han hecho desaparecer de los puestos y calle referida los trofeos de diferentes géneros con que aquella estaba adornada.

A un amigo nuestro que venia de viaje le oímos decir al pasar por ella, si en Almería teníamos la velada perpétua de San Antonio ó Santa Ana, ó estaba la calle de las Tiendas convertida en los cabalitos del tío Vivo, pues no otra cosa parece al verla con banderas, gallardetes, cuadros y demás que sirven para el adorno de la feria de un lugar.

Somos de la misma opinion.
Ferrocarril.—Hemos oido referir á persona llegada de la Corte que muy en breve se sacarán á subasta las obras del ferrocarril de Almería á Linares. Esta noticia desvirtua las palabras vertidas por los enemigos que esta desheredada provincia tiene, de que en caso que aquel saliera á subasta no encontraría licitadores, siendo falsos completamente estos rumores, porque hace tiempo vienen gestionando dos ó tres empresas extranjeras la adquisicion de referidas obras, sin excluir tampoco otras personas de mucha importancia que tienen los mas vehementes deseos de oír silbar la locomotora en nuestra desgraciada provincia á la que les ligan lazos de cariño y agradecimiento.

Plaza de Toros.—En el sitio designado para la construcción de la nueva plaza de toros, hemos visto que se está procediendo al arranque de los pencares existentes en aquel terreno

tomando parte en este trabajo, los ganados cabrio y lanar, que tambien consumen algo con las mandíbulas.

Hemos oido decir que las obras de referida plaza se harán por subasta á fin de que quede terminada en el mas breve plazo.

Instituto provincial.—Hace algunos años que venimos notando que en la apertura del Instituto se há suprimido la música que amenizaba con sus acordes tan solemne acto. No sabemos á que obedecerá esta medida y lo deploramos, porque como ya es una costumbre de tiempo inmemorial, sentimos que vaya desapareciendo lo que para nosotros es un recuerdo histórico.

Pobrecito!—Conocemos á un sujeto que se halla atacado de «hipo» hace días á consecuencia de haberse fumado u a cajetilla de tabaco virginia de las de 18 céntimos, esto unido á dos visitas que le ha hecho el médico con mas el importe de lo que ha recetado, han imposibilitado á aquel para que fume veneno en dos meses, esto es, si escapa con el pellejo.

El número 377 del Fomento de la Produccion Nacional, que acaba de salir á luz, contiene el siguiente

SUMARIO.

I. Cueros y sus manufacturas.—II. La marina mercante y la construcción Naval en 1876.—III. Correspondencias particulares, por G.—IV. Miscelánea: Exposicion hortícola.—Conferencia con el Sr. Ministro de Hacienda.—Exposiciones sobre Aranceles.—Visita.—Premios de Filadelfia.—U. o de cédulas.—Carbones españoles.—Fábrica de azulejos.—La renta del tabaco en España.—Estadística curiosa.—Adulteracion del vinagre.—Colegio de Ntra. Sra. del Remedio.—Nueva academia.—Viernes célebres.—V. «Revista comercial de la semana.»

Se suscribe en la Secretaria de la Asociación «Fomento de la Produccion Nacional», Barcelona, calle del Pino, número 5.

Con laudable celo el Ayuntamiento provee cuanto material se necesita en las escuelas públicas, á fin de que por su parte no quede perjudicada en lo mas mínimo la marcha de la instrucción.

Si bien no hace mas que cumplir con uno de sus principales deberes, no dejamos de aplaudir su conducta sobre el particular.

Desde la publicación de sus artículos contra monsieur Thiers en el periódico «Le Pays», ha recibido monsieur Paul de Casagnac mas de quince cartas de desafío y amenaza, unas anónimas y otras con el nombre y señas de sus autores. Entre los firmantes hay varios extranjeros.

La mas curiosa es la de un marseles que anuncia va á ponerse en camino para Paris con objeto de ahorcar al ex-diputado bonapartista, considerando que no es digno de la pistola ni de la espada, por que su sangre mancharia el asfalto de las aceras.

No se sabe que el marseles haya llegado á Paris.

El Don.

Juzgan los del «don» postizo que los demás nada son; Adán fué Adán y sin «lon» á sus descendientes hizo. Siempre el hombre fué castizo; toda sangre es encarnada, y en la Escritura Sagrada no tiene «lon» ningun santo; solo el Espíritu-Santo tiene «don»; los demás nada.

En un tribunal de Francia se habia anunciado la vista de una causa escandalosa, y no habiéndose dicho si era ó no á puerta cerrada, acudieron á ella todas las mugeres de la ciudad. Cuando el presidente vió tanta señora, dirigió al público la palabra diciendo:

Sin duda se ignora la indole de la causa de que va á conocer el tribunal; y siendo así, ruego á las señoras honestas y decentes que se retiren. Pero las señoras hicieron el oido sordo y permanecieron en su sitio á escepcion de dos ó tres que se marcharon, y otras varias que cambiaron de lugar, sin resolverse á abandonar la sala.

Ahora que se han retirado las señoras honestas y decentes, que los porteros hagan salir á las demás, dijo el presidente.

Adelante—Dice un periódico que en Valencia y otras capitales llevan las señoras cintas encarnadas de un matiz especial al que dan el nombre de sangre de Frascuelo. Por fortuna aun no ha

llegado hasta nosotros esta prueba de mal gusto.

Llamada á tiempo.—En una oficina, dos empleados se regañan en alta voz, sin cuidarse del jefe, que se hallaba presente.

—Es usted un torpe, dice uno al otro.

—¿Y usted qué es? replica el otro interpelado.

—No he visto nn hombre mas idiota que usted!

El jefe interrumpiendo:

—Señores, olvidan ustedes que estoy yo aquí?

¿Acertarla?—Disputaban dos pollitos en un convite, sobre si se debía decir al criado «deme de beber ó deme que beber.

En esto se interpuso una señorita, para dirimir la discordia, y les dijo:

—Ninguno de ustedes tiene razon, porque hombres como ustedes, lo que deben decir es:

«Llévame á beber: De «La Iberia»»

Con escándalo de los católicos sinceros de la Ollería (Valencia,) apareció el lunes por la mañana en el cancel de la Iglesia una especie de anuncio que decia «que un padre misionero jesuita predicaria por la tarde á las mujeres solteras del pueblo, sin que bajo ningun concepto se permitiera la entrada de las señoras casadas ni de los hombres. Llegó a hora anunciada y efectivamente, en las puertas de la iglesia estaban de guardia dos señores presbiteros que no dejaban franco el paso más que á las «niñas» solteras.

Alguno que otro escándalo se promovió en la plaza con este motivo; pero los presbiteros se mantuvieron inflexibles, y el sermón fué todo para las solteras y sacristanes.

Hubiéramos escuchado de buena gana el sermón.

Las espectadoras eran á propósito para despejar grandes y poéticas ideas en el predicador.

«Frescos lirios del valle... candidas palomas... inocentes ovejas... aromáticas rosas... tiernos cedros del Libano.»

Estas imágenes, y gracias, si no fueran más que estas, debió emplear el favorecido predicador.

SECCION MINERA.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los terminos y periodos que á continuacion se espresan.

Del 4 al 11 de Octubre.

Demarcacion núm. 9747 «Demasia á San José Segundo», paraje Cerro del Capitan, interesado D. Sebastian Mora.

Idem núm. 9759 «Idem á Suerte visita», paraje idem; interesado D. Andrés Miguel Campos.

Idem núm. 9904 «Idem á San José Segundo», paraje idem término de idem, interesado D. Sebastian Mora.

Idem núm. 10088 «Idem á El Beso», paraje Cerro de Miranda; término de idem; interesado el mismo.

Idem núm. 10247 «Tres de Carnaval», paraje Solana del Pilar, término de id., interesado D. Francisco Felipe Gárdenas.

Idem núm. 10299 «Union de Tres», paraje Soana del Rio, término de idem, interesado D. José Ciuró Galindo.

SECCION RELIGIOSA.

Cultos para el día 28 de Setiembre. Santo de hoy.—San Wenceslao, mártir, Sta. Eustaquia V. y el Beato Simon de Rojas; confesor.

Liturgia.—El oficio y misa son del Beato Simon de Rojas; rito doble color blanco.

Visita la Corte de Maria á Nuestra Señora del Rosario, en la iglesia de Santo Domingo.

En la iglesia de las Monjas novena en honor del glorioso Patriarca San Francisco de Asis. En las demás iglesias á la oracion rosario.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad marítima de Almería

Nota de los buques entrados en este puerto el día 26 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.
De Adra; vapor Español Hispalis.
De Agde, brik-barca francesa Anna.
De Cartagena; ba'andra Española Juanito.

De Adra, vapor id. Rosario.

Ademas nueve Laudes de diferentes puntos.

DESPACHADOS.

Para Algeciras, místico goleta Española Enriquezeta.

Para Portinac, Hiciate portugués D. Antonio.

Para, Orán vapor Español Encarnacion.

SECCION CENTRAL DE CONSUMO S.

Recaudacion obtenida en los días 22 y 24.

	Pts.	Cnts.
Fielato del Puerto.	3.318	81
Idem de Granada.	620	72
Idem de la Vega.	3.314	67
Idem Central.	268	5

Total. 7.522 25
Almería 25 de Setiembre de 1877.—El Alcalde, Oña.

Se hace almoneda de sillás, sofás, mesas y otros muebles, todo muy arreglado, Calle del gran Capitan núm. 3.

Se vende una casa de planta baja, situada en la calle de Murcia número 55. En la misma darán mas informes y precio.

VENTA DE BARRILES Y SERRIN.

Se venden medios Barriles de Roble Malagueños.

Tambien se vende Serrin de Corcho superior, todo á precios arreglados.

Informarán los Sres. Barro y compañía.

A LOS PARRALEROS.

En el almacén de don Francisco Estéban González, calle de Marin, número 1, se ceden barriles para uva de cincuenta libras con su aserrin correspondiente; los barriles son de las mejores fábricas de esta y Málaga, á precios muy arreglados.

MANO DE DIOS.

Se dá á partido dicha mina, situada en el cerro de las Salas, término de Gador, y linda al N. «Calvo de la Montaña, y Estrella» S. «Sueños de un loco» L. «Restauracion» P niente «Tonto, sabio y loco», cuyas condiciones se hallan de manifiesto casa del Presidente que suscribe calle Real, 21 hasta el Domingo 30 del corriente en cuyo día y hora de las 12 de su mañana será adjudicada.

Almería 23 de Setiembre de 1877.—El Presidente, Antonio Lamaña.—El Secretario.—Juan R. Calatrava.

OCULISTA.

Desde el día primero de Octubre queda abierta la consulta de enfermedades de los ojos de D. Juan Garcigomez, situada en la calle de Cervantes, núm. 5, frente al patio del Convento.

HORAS.

Da once á una de la tarde. Admite curaciones ajustadas, en la inteligencia que solamente paga el que se cura.

Operaciones con las mismas condiciones.

ACADEMIA

DE FRANCÉS É INGLÉS.

40 rs. mensuales por cada una de estas asignaturas.

Se dan lecciones á domicilio á 160 reales.

Paseo del Príncipe, núm. 6, 2.º

DIARIO DE AVISOS.

MAQUINAS PARA COSER.

LA COMPANIA FABRIL

"SINGER"

HA VENDIDO DESDE SU FUNDACION

MAS DE **2.000.000** DE MAQUINAS.

Las cuales están trabajando en todas partes del Globo, atestiguando su gran superioridad sobre los demás sistemas y habiendo engrandecido sus Fábricas para poder producir **8.000 MAQUINAS SEMANALES**, ha resuelto reducir sus precios y ofrecer aún mayores ventajas al comprador.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS
DE
LA COMPANIA FABRIL
"SINGER."

A PLAZOS
desde 500 reales
ó AL CONTADO
450 reales.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS
DE
LA COMPANIA FABRIL
"SINGER."

SE VENDEN A PLAZOS
DESDE
10 reales semanales
ó AL CONTADO
Con 10 por 100 de rebaja.

¡¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!!

En vista de la inmensa reputación que han adquirido las Maquinas de
LA COMPANIA FABRIL «SINGER»

han aparecido numerosos imitadores que, no teniendo ninguna reputación Comercial, se valen de nuestro nombre «SINGER» para sorprender la buena fe del público con sus falsificaciones.

Toda Maquina «SINGER» legítima tiene el nombre de la Casa:

THE SINGER MANUFACTURING COMPANY,

CASAS PARA LA VENTA.

6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

Alicante.	Almas, 5.	Orense.	Paz, 30.
Avila.	San Segundo, 16.	Palencia.	Mayor, 21.
Badajoz.	San Juan 32	Palma de	Bolseria, 18.
Barcelona.	Puerta del Angel-Boria	Mallorca.	
Bilbao.	Arenal, 16.	Pamplona.	Plaza del Castillo, 49.
Burgos.	Espoon, 44.	Salamanca.	Corrillo 2.
Cáceres.	Pintores, 23.	Sta. Cruz de	
Cádiz.	Columela, 20.	Tenerife.	Sol, 39
Córdoba.	Ayuntamiento, 14 y 16.	Segovia.	Cinteria, 8.
Coruña.	Real, 18.	Sevilla.	O'Donnei, 5.
Cuenca.	Carrteria 107.	Tarragona.	Baj° de la Misericordia, 4
Gerona.	Plaza de la Constitución.	Teruel.	Nueva, 16.
Guadal.	Mayor Alta, 5.	Valencia.	Mar, 53 y 55.
Huelva.	Concepción, 12.	Valladolid.	Acerca de S. Francisco.
León.	Rua, 13.	Vigo.	Príncipe, 26.
Lérida.	San Antonio, 9.	Victoria.	General Aláva, 2.
Logroño.	Mercado, 23.	Zamora.	Raocva, 18.
Madrid.	Carretas, 35.	Zaragoza.	Hlfnso 1, 41.
Málaga.	Duque de la Victoria, 1.	Jaen.	Maestra baja, 19.

ESPECIFICOS

DEL

D. MORALES

Café Nervino medicinal. acreditado é infalible remedio árabe para curar el vientre, de los nervios, etc., etc.—12 y 20 rs. caja.

Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética: curabre y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y periodos.—30 rs. botella.

Inyección-Morales: cura infaliblemente en muy pocos días sin mas medicamentos, las bitorres, blenorragias y todo flujo blanco en ambos sexos.—20 rs. frasco de 250 gramos.

Polvos depurativos y atemperantes: reemplazan ventajosamente á la zarzaparrilla ó cualquier otro refresco. Su empleo, aun en viaje, es sumamente fácil y cómodo.—8 rs. caja con 12 tomos.

Píldoras tónico-genitales. muy celebrados para la debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterili-

dad. Su uso exento de todo peligro.—30 rs. caja.

Los específicos citados se expenden en Almería en la farmacias de D. Antonio Viva y pueblos mas importante de la provincia.

DEPOSITO GENERAL:

DR. MORALES.—Espoz y Mina, 18.—Madrid.

NOTA.—El DR. MORALES garantiza el buen éxito de sus específicos, comprobado en infinitos casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite consultas por escrito, previo envío de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—ESPOZ Y MINA. 18 MADRID.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceros y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplicas instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Lóndrea.

En Almería, Gomez Talavera.

ACADEMIA DE FRANCES.

La lengua francesa es hoy, la mas generalizada en el mundo; y sobre todo en las naciones cultas y civilizadas, y ya sea para las personas dedicadas al comercio, ya para las que ejer en la industria, ya poder alternar en la buena sociedad sin pasar por menos ilustrado; así como para tener conocimiento de la multitud de sabias publicaciones, que diariamente se dan á luz en esta lengua; su estudio es hoy de absoluta necesidad.

El día 1.º de Octubre de 7 á 8 de la tarde empezara sus lecciones sobre ella, en el Colegio de San Indalecio, existente en el Seminario de esta ciudad, el profesor del mismo, D. Narciso Romero.

Las personas que deseen recibir las, se avistarán con dicho profesor, satisfaciendo por ellas mensualmente, 12 pesetas y media anticipadas.

ACERO VEGETAL,

Cuerdas de cáñamo y abacá para minas, parrales, buques y norias, á precios respectivamente mas económicos que las de esparto.

Para hacer los pedidos dirigirse al fabricante Don Buenaventura Mata, casa de D. José R. Eraso, calle de los Reyes Católicos, núm. 14. Almería.

EL ARCA DE NOE.

Establecimiento de pinturas preparadas: barnices, brochas, tinturas y otra multitud de artículos, de Ramon López Gaivez, calle de las Tiendas, caseta contigua á Santiago el Viejo.

En este establecimiento hallarán las personas que le favorezcan un buen surtido de los artículos indicados, de superior calidad y á precios sumamente arregado.

Lienzon preparados para pintar al óleo y betun para guarnicion.

También estan á la venta los polvos mata-moscas á seis cuartos el papel.

FABRICA DE AGUARDIENTE DE OJEN. UNICO LEGITIMO.

ANTONIO BARCELO.

Málaga.

Proveedor de la Real Casa Premiado en la Exposicion Regional de L. on en 1876.

Su transparencia, su gusto, su aroma lo esmerado de su fabricacion y las condiciones tónicas y fortificantes de este delicioso Aguardiente le hacen recomendable para toda clase de personas y en particular para aquellas de estomago debil y que hacen con dificultad sus digestiones.

MINA DULCE NOMBRE DE MARIA, término de Almería.

Se dan á partido las humbreras nombradas La Catalana, La Gamberá ra, Mas que todas y San Pedro. Los que quieran hacer proposiciones, que se dirijan al Presidente D. Eduardo Sautisteban, Príncipe 44, Almería.

Se vende ó dá á partido la mina «Casualidad» término de El ix, parage l ma de la P....

También se dá á partido la llamada «Leona» término de Huerca, parage cerro de piedras rodadas.

En esta imprenta darán razon.

PELUQUERIA. Y SALON DE AFEITAR.

El Sr. Ibañez que tan numerosos parroquianos ha sabido adquirir en el tiempo que ha estado establecido en el principal de la casa propiedad del Sr. Acosta, paseo del Príncipe, frente al Kiosko, ofrece á los mismo su nuevo establecimiento, piso principal de la calle Real, esquina á la de Vargas contigua á la de médico Sr. Torrecilla.